



3年学年通信

羅針盤

第4号
2018.5.19

修学旅行での学びから

新たな個人と学年のスタートに！

『楽しかったあ～』と心から思える修学旅行になりましたか？

「団結・考動力～跳躍しきる～」あなたはこの学年スローガンを達成することができましたか？

① 時を守り・場を清め・礼を正す

1日目、眠い目をこすりながらも心躍らせて集合した新大阪駅。ひとり遅れもなく幸先の良いスタートでした。が、新幹線の中では、しおりの確認もせず身勝手な判断で行動し、周りの人を不愉快にさせる人が数名いたことが残念です。

大宰府での班別の散策では最初に指示しただけで、あとはリーダー中心に協力し、時間もしっかりと守れて非常に素晴らしい行動だったと思います。

民泊体験では、人の温もりと優しさに触れることができ、お別れの時にはお世話になったお母さんと抱き合ったり、感極まって涙する人もいました。とても思い出深いものになりました。

2日目以降は話を聞く姿勢もだんだん良くなり切り替わるまでの時間が短くなってきました。

指宿での選択体験やホテルでの活動などのどれもが「みんなで何かを創りだすことの楽しさ」を再確認できたんじゃないかなと思います。

② 集団‘考’動の姿

代休の間にホームページを見直したり、君たちの3日間の写真を見ました。みんなが最高の笑顔でした。修学旅行を本当に楽しんでいることが写真からも伝わってきました。

クラス別や班別の活動の笑顔や大盛況の大和リンピックで「学年の絆」を見ることができたこと、大宰府でのミッションを協力してこなしている様子を見ていると、みんなで楽しい時を過ごすができるのは、やはり修学旅行ならではです。みんなで…っていいよなあ！

③ 新たな課題

入学してから蓄えた力を大きな成果に変えることができた修学旅行でしたが、帰校式では総合点を付ければ20点だと話しました。当たり前にできていた日常が非日常の場面では上手くいかなかった現実。考えて動く（考動）という事は、公を意識した動き（公動）につなげる事=『他者を意識』した行動のこと。学校という“模擬社会”から一歩出て、一般社会で『他者を意識』する振る舞いができるこそ本物です。『まだまだやったなあ～』

でも、5月に私たちの新たな課題に気付いたこと、これは 大きなチャンス ですよ。

④ Now or never ~ 今こそ出発点（今頑張らずにいつ頑張る）~

日常を飾らずにそのまま非日常の場で表現しよう！ が、君たち45期生の1学期の大きな課題です。

また、非日常であった修学旅行の成果を日常の学校生活に活かし、表現できければ意味がない！

修学旅行が「実りある」活動であり、更なる一步を踏み出すためにも **Now or never !**

この4日間のために、事前に準備してきたこと、家族や周りの人たちの援助、そして4日間の見学先や宿舎・食事・体験のスタッフなど行動をサポートしてくれた人たち etc....。こうしたたくさんの人たちの支えがあって『楽しかったあ～』の大成功があることを忘れないで、感謝の心を持ってほしいと思います。

終わったのではありません！ あなた自身と45期生の新たなスタートを切ったのです。

修学旅行実行委員より

皆さんの協力のおかげで、とても楽しく最高の修学旅行になりました。失敗をして叱られることもありました。できていたつもりができないことに気付かされました。

新しい課題が見つかりこれからが再出発です。

実行副委員長 丹羽さくら

この修学旅行で私たちはたくさんの良い経験ができました。いろいろ改善しなければならないこともあります。つけることができました。一生に残ります。

実行委員長 高森愛生

保護者の皆様へ



修学旅行におきましては、事前の準備、初日・最終日の見送り出迎えなど、いろいろな場面でご協力いただきましてありがとうございました。大きな事故もなく4日間を無事に過ごすことができ、子どもたちは多く学びと思い出を作ることができました。これも皆さまの支えがあってのことと、学年職員一同感謝をいたしております。ありがとうございました。

今後の予定

5/28 (月) 中間テスト 国 社 英

5/29 (火) 中間テスト 数 理 音 体育委員昼食持参で午後からプール清掃

6/14 (木) 第1回実力テスト

6/20 (水) チャレンジテスト

6/27 (月) 期末テスト 理 技家 音

6/28 (水) 期末テスト 英 国 保体

6/29 (木) 期末テスト 社 数

7/ 6 (金) ⑤⑥ 合唱コンクールの予定

